

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.307

Segovia—Viernes 12 de Febrero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

Prosiguen las jornadas victoriosas de las tropas nacionales

Nuestras tropas avanzan, en el frente de Madrid, cruzando el río Jarama y obligando a retroceder al enemigo

Este deja en nuestro poder un centenar de muertos. Se ocupa Motril en el frente de Málaga. Dos aviones adversarios derribados

Burgos, 11 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 11 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta y octava Divisiones y Divisiones de Avila y Soria. Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañón. Se pasaron a nuestras filas treinta milicianos con armamento y varias familias que huyen de los horrores de la zona roja.

División de Madrid.—En Madrid se ha realizado un avance de nuestras líneas hacia el Este. Nuestras columnas cruzaron el Jarama y a viva fuerza desalojaron al enemigo de sus posiciones, obligándole a retroceder y dejando en nuestro poder un centenar de muertos, dos carros de asalto rusos y cuatro más averiados.

En la Ciudad Universitaria el enemigo llevó a cabo un intenso ataque después de una fuerte preparación artillera. Fué rechazado con grandes pérdidas, dejando en nuestro poder muchos muertos, entre ellos, dos oficiales de Asalto. En uno de los carros que cayeron en nuestras manos al atravesar el Jarama se encontró el cadáver de un capitán francés.

EJERCITO DEL SUR.—En la provincia de Málaga nuestras columnas se dedicaron a limpiar de enemigos los diferentes pueblos, habiendo recorrido Monda, Coin, Alozaina, Alaurín el Grande y Alaurín de la Torre. Anoche se ocupó Motril. En este último punto se ha castigado mucho a los rojos, que huyen a la desbandada.

En Málaga, donde la vida se normaliza, nuestras autoridades se han apoderado de un taller muy importante para la carga de municiones de fusil y cañón.

En Ronda se han acogido a nuestras tropas unas trescientas familias. En Granada se ha presentado en el día de hoy un sargento y once soldados escapados de Almería.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el frente de Madrid se ha derribado un avión de caza enemigo, que cayó en nuestras líneas.

En el frente de Motril, nuestros cazas entablaron un combate con los aviones enemigos derribando dos «Potez», uno de los cuales cayó al mar.

Salamanca, 11 de Febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Mientras tanto, los ataques del Ejército de Franco prosiguen en el frente de Madrid, y ya ha cortado la carretera de Valencia. De este modo la capital del Levante español está amenazada por dos lados, y Largo Caballero y sus colaboradores no tendrán más remedio que huir a Cataluña. El fin de la guerra—termina diciendo—no está tan alejado como parecía.

INFORMACION DE LOS FRENTEROS

Si se precisara, la flota inglesa sería puesta a disposición de las autoridades de Málaga para abastecer la ciudad

El cable submarino Málaga-Lisboa-Ostia es ya utilizado. Detención del presidente del tribunal popular de Málaga que ordenó la ejecución de más de cinco mil personas

Sevilla, 11 (12 n.).—En el frente de Granada nuestra aviación ha derribado dos «Potez» rojos, que quedaron destruidos.

En el de Málaga, las columnas, en operaciones semejantes a un paseo militar, tomaron sin combate Monda, Coin, Alozaina, Alhaurín el Grande y Alhaurín de la Torre.

En la costa granadina sobre el Mediterráneo, en el límite con la de Almería, las tropas han conquistado la importante ciudad de Motril a primera hora de esta mañana y todos los pueblos comprendidos entre Torre del Mar y Motril. Ante las autoridades nacionalistas se han presentado muchos guardias civiles, carabineros y paisanos.

En Málaga han sido detenidos Francisco Millán, presidente del Tribunal popular que ordenó la ejecución de más de cinco mil personas, y un compañero suyo de crímenes, ex concejal, apellidado Muñoz Uribe.

En los frentes de Córdoba y Jaén hubo ligeras escaramuzas en las zonas de Villa del Río y Montoro.

Al Este de Madrid las tropas de Varela atravesaron el río Jarama en una operación brillantísima, cuyo alcance todavía no es posible precisar.

LA SITUACION EN LA ZONA DE EL ESCORIAL

Avila, 11.—A consecuencia de la violenta presión de las fuerzas nacionales al Sureste de Madrid, el alto mando sigue atentamente los movimientos del enemigo en el sector de El Escorial. Cierta que esos efectivos bolcheviques nunca manifestaron regular actividad, pero desde hace dos días la región citada es desguarnecida apresuradamente, sin duda con objeto de llevar los efectivos al frente de Madrid.

Desde hace cuarenta y ocho horas, las baterías marxistas que hacían fuego desde detrás de El Escorial guardan silencio. La aviación confirma que se nota una animación desusada en la carretera de El Escorial a Colmenar Viejo.

EL CORTE DE LA CARRETERA DE VALENCIA

Avila, 11. (De un enviado de la Agencia Havas).—Ayer noche la carretera de Valencia quedó cortada en los kilómetros 17,20 y 21 en una extensión de cuatro kilómetros.

Esta mañana se reanudaron las operaciones bajo un sol ardiente.

VALIOSO OFRECIMIENTO DEL GOBIERNO INGLES A LAS AUTORIDADES DE MALAGA

Londres, 11.—Se sabe que la flota británica ha sido ofrecida a las autoridades nacionalistas de Málaga para abastecer a la ciudad, en caso necesario.

EL CABLE MALAGA-LISBOA-OSTIA ES YA UTILIZADO

Sevilla, 11 (12 n.).—Mientras todavía huían desordenadamente por la carretera de Málaga a Almería las hordas bolcheviques, el general Queipo de Llano terminaba un vasto plan de organización de la ciudad conquistada. Cumpliendo las órdenes de dicho general, todos los servicios de comunicaciones, limpieza, higiene, etcétera, han empezado a funcionar, merced al gran número de técnicos que trabajaron día y noche en la organización de los mismos.

El cable submarino Málaga-Lisboa-Ostia (Italia), funciona desde el martes, con lo cual quedaron restablecidas las comunicaciones de la España nacionalista con el resto de Europa.

ATAQUES DE LOS ANARQUISTAS Y DE LOS SINDICALISTAS AL GOBIERNO DE VALENCIA

París, 11.—Las emisoras al servicio de los anarquistas y de los sindicalistas atacan violentamente al desgobernado de Valencia. Con igual violencia arremeten contra el mando rojo, del que dicen que la caída de Málaga ha sido cuestión de dinero para los jefes extranjeros. Los sindicalistas afirman que Má-

laga nunca habría caído si se hubiesen encargado ellos de la defensa. Por su parte, los anarquistas aprovechan la pérdida de dicha ciudad para crear en los medios marxistas un estado de opinión favorable a las doctrinas anárquicas y contrario a los comunistas.

CONTINUA EL REPLIEGUE DE LOS ROJOS HACIA ALMERIA

Gibraltar, 11.—Las últimas informaciones recibidas de Málaga señalan que las milicias bolcheviques continúan repliegándose hacia Almería, siempre perseguidas por los nacionales. Esta retirada es castigada duramente por la aviación y por los barcos de la escuadra.

DE LA MALAGA LIBERADA

PARECE QUE EN EL SECTOR DE JAEN SE HAN RENDIDO AL CORONEL DEL RIO MIL DOSCIENTOS MILICIANOS

Los periodistas extranjeros transmiten al mundo sus impresiones de lo que fué la Málaga bolchevique

Milán, 11 (11 n.).—Málaga, próspera y laboriosa, apenas conoció la desocupación. Su industria y su comercio se hallaban en estado floreciente. Su puerto era uno de los más importantes del Mediterráneo y a él arribaban numerosos barcos de todas las nacionalidades. Es rica en minerales y su agricultura constituye una fuente de riqueza considerable. Es decir, que es una provincia industrial, agrícola y minera. Parece imposible, pero desgraciadamente ha sido cierto, que la administración roja llevó a la población a la miseria y el hambre.

A los nacionales se les presentó, al reconquistar la ciudad, un espectáculo impresionante al constatar los saqueos y destrucción de los mayores establecimientos industriales, de los hermosos palacios de la calle Larios, de la riqueza artística orgullo de la ciudad... Así se justifica el júbilo indescriptible de los habitantes de Málaga por la entrada de las fuerzas nacionales y la constante afluencia de los que la abandonaron, ya que saben que, en lugar de los pelotones de ejecución, encuentran los brazos abiertos de sus hermanos los valientes conquistadores que les atienden y socorren con amor fraternal. La vuelta de estos desgraciados a sus hogares es la demostración fehaciente de la falsedad de las noticias lanzadas por los rojos atribuyendo a los nacionalistas prácticas represivas y de venganzas.

Málaga ha sido una población mártir. Un periodista de los Estados Unidos, corresponsal de la United Press, que se encuentra en Málaga, envía el siguiente despacho:

NO SE HABIAN DADO CUENTA

Largo Caballero recuerda a su gente que él es el jefe supremo de las fuerzas armadas

Y que el servicio militar obligatorio y el mando único se establecieron en 1936

Valencia, 11.—Para responder a los partidos políticos y a los Sindicatos que reclaman sea puesto en vigor el servicio militar obligatorio, el presidente del Consejo y ministro de la Guerra, Largo Caballero, ha publicado una nota en la Prensa en la que recuerda la disposición de 29 de Octubre de 1936, en virtud de la cual todos los ciudadanos de veinte a cuarenta y cinco años, físicamente aptos, pueden ser militarizados y movilizados. El servicio militar obligatorio está, pues, en vigor. Lo que el Gobierno pide a los partidos y a las organizaciones sindicales es que sometan a sus afiliados a la disciplina que resulta de la disposición citada, a fin de que el mando no encuentre dificultades cuando éste decida llamar a filas a todos los ciudadanos comprendidos en aquélla.

En lo que respecta a la petición sobre el mando único, recuerda la disposición de 15 de Octubre de 1936, por la que se nombró al ministro de la Guerra «jefe supremo de las fuerzas armadas». Existe, pues, también el mando único.

Termina diciendo: Pedimos a todos cooperen en la lucha que sustentamos y en la obra de este mando.

HABLA TROTSKY

La Dictadura de Stalin hará estallar en Rusia una gran revolución

No es extraño que el fascismo se abra camino en el mundo

Nueva York, 11.—León Trotsky ha pronunciado su anunciado discurso en Méjico, que ha sido retransmitido al Hipódromo de esta ciudad de Nueva York, en el que se congregaron para oír a aquel líder extremista unas cinco mil personas. Las autoridades habían adoptado medidas encaminadas a evitar que el orden fuese alterado. Trotsky censuró con ensañamiento al Gobierno de Moscú y a la que llama cuadrilla de foragidos de la G. P. U., cuya única misión es la de asesinar a las personas hostiles a la política staliniana.

Añadió que la dictadura terrible de Stalin hará estallar en Rusia una gran revolución. Actualmente en la U. R. S. S. no caben más que dos recursos: el suicidio o la prostitución moral.

A la vista de esta política, no es de extrañar que el fascismo se abra camino en el mundo.

DE LA MALAGA LIBERADA

PARECE QUE EN EL SECTOR DE JAEN SE HAN RENDIDO AL CORONEL DEL RIO MIL DOSCIENTOS MILICIANOS

Los periodistas extranjeros transmiten al mundo sus impresiones de lo que fué la Málaga bolchevique

«He hablado con muchas personas que permanecieron en Málaga durante el dominio bolchevique, y puedo asegurar que la descripción de los sufrimientos físicos y morales ha hecho aparecer ante mis ojos un cuadro horripilante, hasta el punto de hacerme la idea de que asistía a una representación cinematográfica y veía desfilar por la pantalla los episodios de una tragedia creada por una fantasía exaltada.

Un anciano cuyo rostro aparece

QUINTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma DEL SEÑOR

D. Juan Garzón Aragón

Del Comercio
Que falleció en Segovia el 13 de Febrero de 1932
R. I. P.

Su esposa, hijos y familia,

Suplican a sus amistades la encomienden a Dios Nuestro Señor, aplicando por el eterno descanso del alma del finado las misas de ocho, ocho y media y nueve, el día 13 del actual, en la iglesia de San Sebastián (Jesuítas), y el culto al Santísimo a las cinco de la tarde, del día 14, en la iglesia de Madres Reparadoras (San Clemente), por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

AYER SE PUSO EN MARCHA LA FABRICA DE VIDRIOS DE SAN ILDEFONSO

Se celebraron diversos actos, a los que asistieron las autoridades civiles y militares

Ayer tuvo lugar en San Ildefonso un acontecimiento importante: la reanudación de los trabajos en su fábrica de vidrios. Con este motivo se celebraron diversos actos que tuvieron una gran solemnidad.

Asistieron a todos ellos el gobernador militar de Segovia, comandante militar de San Ildefonso, delegado de Hacienda, presidente de la Diputación, representación del alcalde de Segovia, alcalde de San Ildefonso, juez municipal, consejero delegado de la fábrica La Esperanza, alto personal de la misma, representaciones del Ejército, jefes de las distintas milicias y otras comisiones que sentimos no recordar.

Comenzaron los actos con una misa rezada, que tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, y a la que asistió un gran concurso de fieles.

A continuación las autoridades, seguidas de numeroso público, se dirigieron a pie a la fábrica La Esperanza procediéndose por el señor Abad, a la bendición de los locales. En la nave central se había colocado un sencillo altar y en las respectivas hornacinas dos antiquísimas imágenes, de gran veneración por parte de los fieles, y que habían sido retiradas de aquellos lugares durante los últimos años.

Después, ante las autoridades e invitados, se hizo una demostración práctica de los trabajos que allí van a realizarse, desde la iniciación de los manchones, hasta que éstos, después de pasar por distintos hornos, y fases, quedan convertidos en vidrio plano. La demostración fué muy interesante felicitando las autoridades a directores, encargados y obreros. Hubo vivas patrióticos, clamorosamente contestados.

A las dos de la tarde se celebró un banquete en el Hotel Europeo, al

DICE «DAILY TELEGRAPH»

El fin de la guerra no está tan lejos como parecía
Valencia está amenazada por dos lados

Largo Caballero no tendrá más remedio que huir a Cataluña

Londres, 11.—Continúan exteriorizándose opiniones acerca de las repercusiones que ha de tener en los medios internacionales la caída de Málaga.

«Daily Telegraph», a este respecto, dice que esa conquista ha de tener trascendencia decisiva, pues los marxistas han perdido un puerto importante que sirve de línea directa con Marruecos. Desde la nueva base naval, la escuadra nacionalista puede bombardear y atacar Valencia. Esto ha causado visible desmoralización en los medios oficiales rojos.

DOCTOR FERNANDEZ SECO
Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, Accidentalmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto, 2, bajo Consultas de tres a cuatro

†
LA SEÑORA
DOÑA MONICA DE LA TORRE
Viuda de don Vicente Ruiz
Y SU HIJA LA SEÑORITA
CARMEN RUIZ DE LA TORRE
Fallecieron el 13 de Febrero de 1897 y 18 de Febrero de 1925, respectivamente
R. I. P.
Las misas que se celebren los días 13 y 18 próximos, en la Iglesia de San Martín, de nueve a once y media y los cultos al Santísimo en los mismos días en la Iglesia del Corpus, serán aplicados por el descanso de sus almas,
Su hija y hermana,
Agradecerán a sus amigos y personas piadosas las tengan presentes en sus oraciones.

para salvar el botín constituido por objetos de valor y cincuenta y dos millones de pesetas en efectivo. Se sabe que los milicianos, al ver que los jefes huían, persiguieron a éstos con la esperanza de alcanzarlos y darles muerte. No lo consiguieron y se desahogaron en los indensos rehenes.

Las últimas noticias señalan que el avance prosigue sin apenas resistencia, notándose entre los bolcheviques manifestos signos de descontento y demoralización.
En el sector de Jaén 1.200 milicia-

nos se han rendido al coronel Del Río. Algunos de esos milicianos han declarado que en toda la región la caída de Málaga ha causado un efecto desastroso, especialmente entre los combatientes.

En el puerto de Barcelona ha sido hundido un navío petrolero y otro ha resultado gravemente averiado por el bombardeo de un navío de guerra nacionalista.

Cerca de Bilbao ha sido apresado un barco soviético cargado con armamento.

Se celebra en Málaga una misa de campaña, seguida de brillante desfile

Todo lo que se decía de los horrores ocurridos allí es pálido en comparación con la realidad. Entre los millares de personas ejecutadas hubo tres cadetes de 16 a 17 años que dieron pruebas de gran entereza

Salamanca, 11 (12.30 n.).—(Crónica del enviado especial de guerra de la Delegación de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo en Málaga.)

El primer acto que se ha celebrado en Málaga, después de la ocupación de la ciudad por las tropas nacionales, ha sido, como correspondía en España católica, una solemne misa de campaña. Tuvo lugar ésta, a las once de la mañana, en el paseo del Parque, oficiando un sacerdote malagueño, el Padre Campos, ante un altar engalanado. El comandante militar de Málaga, coronel Borbón, oyó la misa a caballo, rodeado de su Estado Mayor. Enorme gentío, constituido por multitud de personas de todas las clases sociales, asistió a la ceremonia con gran reverencia, siendo muchas las personas que lloraban.

Terminada la misa, apareció un aparato nuestro de caza que, volando bajísimo, hizo maravillosas acrobacias, arrancando enorme ovación del público.

Seguidamente se organizó el desfile, en el que tomaron parte, además de las tropas de la guarnición regular, milicias de Falange y Requetés, que con nuestro Ejército se vieron aplaudidas calurosamente. También fueron aplaudidos los «flechas» y «pelayos», que con rapidez increíble han aprendido, de modo perfecto, las primeras letras de la instrucción militar.

La organización de servicios continúa con mayor eficacia, y puede decirse a este respecto que Málaga ha sufrido una transformación grande desde la entrada de nuestras tropas. La población civil se siente atendida

y segura, y el terror de los pasados meses ha sido desplazado por una confianza ciega en las autoridades y por la convicción de que no tienen que temer a la justicia los que no tengan motivos para ello. Esta actitud de modo rápido e inflexible por medio de los Consejos de guerra constituidos en la Audiencia de Málaga. A uno de éstos asistieron, hoy, los periodistas extranjeros que presenciaron la ocupación de la ciudad. De cuanto han visto, hasta ahora, los periodistas extranjeros han sacado profunda impresión y la actuación de los Consejos de guerra les ha hecho efecto favorable, tanto por el procedimiento que siguen con los acusados, como por la rectitud de los jueces.

Por cierto que en presencia de éstos corresponsales ocurrió una cosa que debe contribuir a la cesación de la leyenda negra antiespañola, pues, contra lo que suele decirse en el extranjero, vieron a un sacerdote declarar en favor de un detenido.

Los citados periodistas han tenido, estos días, numerosas ocasiones para comprobar que todo lo que se decía acerca de los horrores ocurridos en Málaga durante medio año, es pálido en comparación con la realidad. Hoy mismo, conversaron largamente con un matrimonio norteamericano que ha vivido muchos años en Málaga y ha sufrido las terribles penalidades de estos meses. Por él se han enterado de que, desde el 18 de Julio, no ha habido ni ficción siquiera de Gobierno. Millares y millares de seres inocentes han muerto de la manera más cruel por el mero hecho de ser personas decentes. Los incendios

de grandes edificios y viviendas particulares no tienen más explicación que el odio, la envidia y la barbarie de las hordas marxistas, sin que la mal llamada autoridad del Gobierno rojo quisiera contener el furor de las masas.

Aun en los momentos en que eran conducidos a la muerte, los verdaderos españoles no han dejado de vitorear a España. Tres cadetes de dieciséis a diecisiete años, sacados de sus casas para sufrir la muerte por España, dieron pruebas de tal entereza y fe en los destinos de la Patria, que los compañeros de cautiverio cobraron ánimos para sufrir las vejaciones y tormentos que les esperaba. Un muchacho de dieciséis años pidió un cigarrillo cuando se enteró de que iban a matarle, se volvió hacia sus compañeros para gritar ¡Arriba España! y salió a afrontar la muerte. Este magnífico ejemplo le dieron también los oficiales del buque «Sánchez Barcáiztegui», el día que fueron asesinados, fortaleciendo a todos con su fe y resignación al morir como caballeros españoles.

En el Subcomité de no intervención

Altercado entre los delegados alemán y soviético

Alemania e Italia encuentran razón a la negativa de Portugal a que el control alcance a sus fronteras
Londres, 11.—Ayer continuaron las deliberaciones del Subcomité de no intervención acerca del proyectado control de puertos y fronteras de la Península Ibérica.

A la sesión asistió el embajador alemán en Londres, el cual tuvo una enérgica intervención contra el delegado soviético, hasta el punto de que hubo un momento en que la discusión entre los dos representantes alcanzó caracteres de altercado.

Se lamentó von Ribbentrop de que, a causa de la hipocresía rusa, no hayan podido tener todavía realidad los buenos propósitos pacifistas de Alemania e Italia.

Tanto el delegado alemán como el italiano, dieron la razón al Gobierno de Portugal al negarse a aceptar el control en las fronteras portuguesas por considerarlo peligroso, pues ese control podía ser utilizado para aumentar la propaganda comunista en el país.

Alemania está dispuesta a negociar con otras potencias

Londres, 11.—El embajador ale-

mán von Ribbentrop ha visitado al encargado de Negocios Extranjeros en ausencia del ministro Eden.

Según informa la Agencia Reuter, el embajador del Reich ha puesto de manifiesto que su país está dispuesto a entrar en negociaciones con otras potencias para mejorar las relaciones de Europa, siempre que al pacto franco-soviético se agregue una cláusula en la cual se declare que no va dirigido contra Alemania.

Informaciones diversas del extranjero

Detroit, 11.—La huelga en la industria automovilista, declarada hace bastantes días, ha quedado solucionada por haber llegado a un acuerdo patronos y obreros.

Roma, 11.—Ayer se celebró el catorce aniversario de la fundación de «Los Mosqueteros del «duce», agrupación constituida por un centenar de los más viejos «camisas negras».

Mussolini acudió al cuartel de esa centuria, tributándosele una acogida entusiasta. Con «Los Mosqueteros del «duce» formaron otros seis batallones de «camisas negras», que desfilaron cantando la canción «El legionario» y «El regreso del legionario».

El jefe de «Los Mosqueteros» pidió a éstos nuevo juramento de defender al «duce» hasta la muerte, que fue prestado saludando con el brazo extendido y con la palabra «Juramos».

Después Mussolini presenció algunas exhibiciones acrobáticas y seguidamente regresó al Palacio de Venecia.

Belgrado, 11.—Mañana llegará a esta capital el ministro rumano de Relaciones Exteriores señor Antonesco, que se entrevistará con el presidente del Consejo yugoeslavo antes de partir para Atenas, donde asistirá al gran Congreso de los países balcánicos.

Londres, 11.—En el nuevo presupuesto que será sometido a la aprobación de la Cámara de los Comunes, figuran para gastos de guerra doscientos millones de libras esterlinas, lo que representa un aumento de treinta millones con relación a lo presupuestado el año anterior para las mismas atenciones.

Varsovia, 11.—La Policía ha practicado cuarenta y cinco registros en domicilios de personas extremistas, habiendo practicado numerosas detenciones.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

El general Villalba ha cruzado la sierra, en compañía de un jefe ruso. Debó salir huyendo de tal manera que no tuvo tiempo de ponerse el fajín

Sevilla, 11 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, después de comentar las noticias falsas de los rojos sobre su desastre de Málaga, en las que dicen que no tiene nada de particular que hayan tenido que abandonar dicha población, porque han ido a tomarla más de sesenta mil alemanes, con gran cantidad de camiones, armamento y barcos de guerra, por lo que ordenó el mando la retirada, que se hizo en perfecto orden, añadió el ilustre caudillo del Ejército del Sur lo siguiente:

Yo no sé si el mando ordenó la retirada, pero lo que sí sé es que veinticuatro horas después de haberse ocupado Málaga, siguieron en bastantes pueblos de la provincia sin haberse enterado, y allí estaban los milicianos, unos que se han escapado y otros sometido. Yo creo, por tanto, que esa orden no existió. Lo que sí debió existir en Villalba fué un miedo enorme, pues en cuanto se enteró por uno de sus ayudantes que habló con otro de mi Estado Mayor que avanzaban nuestras fuerzas por la carretera de Marbella, debió salir huyendo de tal manera, con un terror tan grande, que no tuvo ni tiempo de ponerse el fajín, que he tenido en mis manos, fajín que me han querido regalar y que no he querido aceptar, porque yo no puedo aceptar prendas de un cerdo. Ese general debió ponerse al frente de sus hombres y hacerse matar antes que huir de esa manera vergonzosa. La odisea de ese desdichado es de lo más pintoresca que puede uno imaginarse, porque habiendo escapado de Málaga hace tres o cuatro días, hoy mismo he tenido confidencias de que ha cruzado la sierra, acompañado de un jefe ruso. Es decir, que en la forma que ha hecho la retirada ha tenido que dejar abandonado en la carretera su automóvil, como también han quedado cantidad enorme de otros coches ligeros y camiones que no han podido llevarse, sin duda por ese orden con que se procedió en la retirada.

La actitud de nuestra aviación

Desmintiendo los informes del jefe de las milicias marxistas de Málaga (que, según éstos, aún siguen funcionando), acerca de supuestos triunfos de sus aviadores, advirtió el general Queipo de Llano que en el día de ayer nuestros aparatos de caza derribaron un

avión tipo «Potez». Otro, ardiendo, pudo escapar; seguramente no llegó a su base, aunque sí debió caer en sus líneas.

Esta mañana, a las seis y media, aviones de bombardeo arrojaron diez o doce bombas sobre Granada. Nuestra aviación de caza se elevó y ya no pudo dar alcance a los otros, porque después de arrojar las bombas huyeron como alma que lleva el diablo; pero

†
SEGUNDO ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
DON SIRO GOMEZ GONZALEZ
(Del Comercio de esta ciudad)
Que falleció en Segovia el día 13 de Febrero de 1936
a los 65 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Las misas que se digan en la iglesia de El Salvador, el día 13, de ocho y media a diez y media, y en los Padres Misioneros, de siete y media a ocho y media; el culto de las cinco de la tarde en las Madres Reparadoras y las que se digan ese mismo día en Santísimo de San Juan Bautista (Segovia), serán aplicados por su alma.

Su desconsolada esposa doña Benigna Ramos Tinaquero; hijos don Jesús, don Pablo, don Albino, doña María, don Siro y doña Petra; hermana, hermanos políticos, sobrinos, nietos y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos.

En el Ejército del Norte se ha cruzado el río Jarama, ignorándose de momento dónde han llegado nuestras columnas después de atravesar el río. No ven, no me he equivocado en vaticinios que hice hace dos días.

Cómo informa «Le Petit Journal» a sus lectores

«Le Petit Journal» asegura muy serio que la victoria de Málaga se debe a los alemanes y al material que los alemanes nos han entregado. Si el país no se decide a cortar la marcha fascista, terminarán con la democracia del mundo. Esto es una opinión muy respetable de ese periódico, pero yo tengo la mía, y creo que, si efectivamente, el fascismo se impusiese en el mundo entero, se habría arregrado la democracia.

Dice también este periódico que un teniente coronel italiano es el jefe de los servicios de Málaga, y que el haberla tomado ha sido debido a una conferencia celebrada entre Goering y el «duce».

En primer lugar, yo no sabía si el coronel Borbón, que ejerce el mando civil y militar en la plaza, era italiano.

En cuanto a la toma de Málaga acordada por Goering y el «duce», yo no sé cuándo habrá sido esa reunión. Lo único que sé es que el generalísimo Franco me había dicho varias veces que tomase Málaga, y yo le había contestado que no me encontraba en condiciones de hacerlo, que yo lo haría, pero en cuanto tuviese el plan perfectamente dispuesto y las circunstancias me fuesen propicias, que lo haría.

El triunfal recorrido de nuestras tropas por la provincia de Málaga. Se sigue capturando a verdaderos criminales

Nuestras tropas siguen recorriendo todos los pueblos de la provincia de Málaga, en donde son recibidas con el mayor entusiasmo por toda la gente de orden que permanece en ellos.

Otras columnas nuestras han estado en Mondá, Cón y Alozaina. Los legionarios han tomado hoy la población de Motril, que ya dije anoche que habían pernoctado en sus inmediaciones por los destrozos que habían efectuado en la carretera las hordas marxistas. Siguen presentándose milicianos, y siguen también haciéndose prisioneros de verdaderos criminales.

Entre estos criminales, hoy se han presentado también guardias civiles, carabineros, soldados y varios paisanos.

Entre los criminales que han sido de sus figura Francisco Millán, presidente del Tribunal popular, que ha dispuesto la muerte de más de cinco mil personas de orden en Málaga, y también ha sido su compañero de crímenes el conde Muñoz. En el sector de Córdoba, en el día de hoy, no ha habido absolutamente nada.

En el Ejército del Norte se ha cruzado el río Jarama, ignorándose de momento dónde han llegado nuestras columnas después de atravesar el río. No ven, no me he equivocado en vaticinios que hice hace dos días.

Habla un diputado radical francés, que ha estado en Barcelona

«Mis observaciones me llevan a la conclusión de que triunfará Franco. La sedición fué creada por la anarquía española»

París, 11.—Un diputado radical francés, que formó parte de la delegación parlamentaria que fué a Cataluña, ha declarado que acepta el hecho de que el pueblo catalán ha hecho esfuerzos enormes para defender su independencia y el orden en Barcelona, pero diversas organizaciones anarquistas tienen más autoridad que Companys. Los decretos sobre colectivización, publicados por la Generalidad, no se inspiran en la libertad económica, sino que responden a los intereses revolucionarios de explotación.

Es cierto—agrega—que la C. N. T. y la F. A. I. tienen sus milicias que no están bajo la autoridad de la Generalidad.

Afirma luego que Cataluña, sedienta de autonomía, no hace ningún esfuerzo militar para socorrer a Madrid y Valencia. En Barcelona faltan pan, la leche, la carne y el carbón. La ciudad vive enteramente colectivizada y la Generalidad carece de un sistema financiero, viviendo actualmente de sus reservas monetarias.

Niega que los comunistas y Rus tengan gran influencia en Cataluña. Termina diciendo que sus observaciones han llevado a su ánimo la convicción de que triunfará el general Franco, cuya sedición fué creada por la anarquía española.

Se vende una mula yegua, tres años, tres dedos, bre la cuerda, domada, o se cambia por macho romo de cuatro a ocho años, buenas condiciones. Para tratar, con Ricardo Sastre, en Villeslada.

†
TERCER ANIVERSARIO
LA SEÑORITA
María de la Fuencisla Mateo González
Falleció cristianamente en Segovia
el día 13 de Febrero de 1934
D. E. P.
Su afligida madre doña Faustina González (viuda de Mateo); hermanos Inés, Ricardo y María del Carmen y demás familia,
Al recordar a sus amistades tan triste fecha, suplican un piadoso recuerdo en su memoria.
Las misas que se celebren el día 13 en la iglesia de El Salvador, a las nueve; en los Padres Jesuitas; a las siete y media y ocho y la conventual de San Vicente y el día 14, a las ocho y media y nueve en los Padres Misioneros, serán aplicadas en sufragio de su alma.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

†
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA
DEL ILLUSTRISIMO SEÑOR
D. Pedro Redondo y Sanz
Abogado del Estado y ex director general de ferrocarriles
Murió en Madrid asesinado por las hordas marxistas
el día 17 de Septiembre de 1936
a los 46 años de edad
D. E. P.
Su desconsolada esposa doña Marta Berdugo Seijas; hijos María Teresa, Rosario y Fernando, hermanos don Gerardo, doña María y doña Concepción; madre política doña Petronila Seijas; hermanos políticos doña Florencia Ramírez, don Mariano Quintana, don José-María, don Domingo, doña María de la Concepción, don Félix Berdugo y doña Francisca Acuña; tíos, sobrinos y demás familia,
Al comunicar a los lectores de EL ADELANTADO DE SEGOVIA tan irreparable pérdida, les ruegan encomienden al Señor su alma, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.
NO SE REPARTEN ESQUELAS,

LA BRILLANTE ACCION DE NUESTRAS TROPAS PARA LA CONQUISTA DE LAS POSICIONES ROJAS DE LA IZQUIERDA DEL JARAMA

Madrid envió contingentes en camiones y un batallón protegido por tanques para oponerse al avance, pero unos y otros fueron diezmados por la artillería

FRENTE DE MADRID

La aviación bombardea la carretera de Guadalajara

Impide el tránsito por las vías de comunicación del Este de Madrid. Frente de Madrid, 12.—Cortada la carretera de Valencia, los marxistas se esfuerzan en comunicarse por la de Guadalajara y por otras de segundo orden.

Ayer tarde la aviación voló sobre las vías de comunicación del sector Este de Madrid impidiendo todo tránsito por ellas, especialmente sobre la carretera de Guadalajara los aviones dejaron caer buena cantidad de bombas.

Un periódico de Madrid contra el Gobierno de Valencia

Frente de Madrid, 12.—Un periódico de Madrid publica un artículo violento contra el Gobierno de Valencia al que deben ser exigidas responsabilidades—dice—por lo acaecido en Málaga y en La Marañosa.

Las bajas de la Brigada Internacional

Madrid, 12.—De las 1.300 bajas en que se calculan las pérdidas de la Brigada Internacional durante los combates del sector de Ciempozuelos, la mayoría eran milicianos franceses. Entre los muertos también figuran dos coroneles y un comandante de la misma nacionalidad que aquellos.

FRENTE DE ALAVA

Se dice en Bilbao que una comisión de separatistas quiere gestionar la rendición

Vitoria, 12.—Algunos evadidos del bando rojo, pasados a nuestras filas, manifiestan que la ocupación de Málaga ha causado en toda Vizcaya enorme depresión de ánimo.

En Bilbao llega a decirse que una comisión de dirigentes separatistas se dirige a Salamanca para preparar la rendición de la capital vasca. Para vencer la depresión que se ha registrado, se emplean todos los medios y la más repulsiva hipocresía.

«La Vanguardia», de Barcelona, llegada anteayer a Bilbao dice en una crónica enviada desde Bilbao, nada menos que los rojos quieren entrar en Vitoria a toda prisa para sacar de la cárcel a los nacionalistas.

Cuando el doctor Mugica, que actualmente se encuentra en Roma, lea esta noticia, se asombrará, porque saben en Bilbao que dicho prelado, después de hablar como padre espiritual a todos los fieles del país vasco, aconsejándoles ponerse al lado de los nacionales para luchar por Dios y por la Patria, marchó a Roma, como decimos, y allí continúa.

Otro cadáver mutilado llevado por las olas a la costa francesa

«Le Petit Gironde» dice que es otra víctima de los fusilamientos en masa efectuados en Santander.

Burdeos, 12.—El miércoles fue hallado en la costa francesa, cerca de la de España, otro cadáver de un hombre, al que faltan la cabeza y los pies.

La gendarmería comenzó a practicar averiguaciones. Este cadáver presenta las mismas características que los recogidos anteriormente. Es decir, que aparece atado de manos y mutilado.

De las averiguaciones policíacas dedúcese que se trata de restos de presos a bordo que son arrojados al mar después de cometerse el asesinato y las mutilaciones.

«Le Petit Gironde» publica un testimonio de una persona cuya identidad se reserva, según la cual esos cadáveres proceden de las ejecuciones en masa llevadas a cabo en Santander. Estos hechos salvajes se realizan atando entre sí a dos o más personas por la cabeza, siendo luego arrojadas al mar.

Gracias a la masonería...

Barcelona, 11.—«El Día Gráfico» publica un artículo en el cual se dice que gracias a la Masonería los mandos están en personas de confianza, tanto de la Guardia civil como de Asalto, Policía, Ejército y demás centros oficiales. Claro que esta afirmación se contrae a la zona roja.

Por todo esto—comenta el periódico—, debemos estar agradecidos a la Masonería.

Toledo, 11, tarde.—La audacia del general Varela responde a una experiencia técnica, y ha vuelto a imponerse al enemigo en las riberas del Jarama. El de hoy ha sido un golpe certero, concebido con el corazón y con la cabeza. De esa operación habrán de hablar mucho los estrategas.

Orgaz y Varela estudiaron, punto por punto, el terreno ocupado por el enemigo, y actuó la inteligencia en donde no alcanzaba la vista para precisar las posiciones enemigas y los puntos elegidos por éste para defenderse en caso de ataque.

Sorteando, pues, las malignas intenciones de los comunistas, esta mañana, llena de sol, fueron lanzadas las tropas al asalto y, como se suponía, se cogió desprevenido al enemigo. Sabía éste lo que se jugaba en el sector de ataque y quiso por eso anular nuestras intenciones. Era tarde. Los camiones que acudían a taponar el boquete abierto por nuestras fuerzas de Caballería no pudieron llegar a su destino, porque la artillería, con una precisión que nunca nos cansaremos de elogiar, lo impidió. Esos refuerzos motorizados se vieron obligados a pisar el acelerador para volver atrás con mayor velocidad que la que traían.

Empezó nuestro ataque cuando era noche cerrada, interviniendo las unidades de Barrón, de Buruaga y de Asencio, con la cooperación de la Caballería, que fué la primera en desplegar para vadear el río Jarama, que lleva dos metros de agua.

Varela dirigía personalmente el ataque que se dirigió sobre el puente Jarcor, que estaba defendido por cuatro ametralladoras de la compañía franco-belga de la Brigada Internacional.

El puente había sido volado para mejorar la defensa.

Fuó emocionante el momento en que la Caballería, que marchaba en vanguardia, se precipitó en el río, cuyas aguas cubrían casi por completo a hombres y caballos. Una vez que escoló la ribera roja, los escuadrones se lanzaron en furiosa carga contra los comunistas extranjeros, a los que se había encomendado la defensa de aquel

paso, la mayor parte de los cuales quedaron muertos, heridos o prisioneros. Con la huida de los restantes quedaron ocupadas por nuestras fuerzas las posiciones rojas de la margen roja del Jarama, desde las cuales podían contener y rechazar a los que se sintiesen con arrestos para venir a disputárselas.

Madrid envió en cuanto pudo importantes refuerzos en camiones, pero éstos no consiguieron avanzar, a causa del fuego que nuestros cañones concentraron sobre ellos. Fueron encargados entonces los tanques de intentar despejar la situación. En efecto, seis de esos artefactos se situaron muy cerca de donde nos encontrábamos, pero la artillería, que les había enfilado bien, abrió el fuego sobre ellos en el instante que se consideró oportuno, hasta el punto de cerrarles la huida en cualquier dirección que quisieran tomar. Dos de tales tanques quedaron destruidos en nuestras líneas. Otro pudo ponerse a salvo conducido a remolque. A más larga distancia, y siempre perseguidos y envueltos por la metralla, se observó la presencia de más tanques que intentaban avanzar protegiendo a un batallón de milicianos que, sin duda, querían oponerse al avance, pero la artillería, de la que hemos de decir que se ha superado, destruyó, inutilizó la maniobra del enemigo, llegando a poner una cortina de metralla entre los milicianos y los tanques.

Los comunistas han sufrido muchas bajas y la pérdida de bastante material. Una granada de artillería cayó en medio de un grupo de milicianos y mató veinte, habiendo tenido nosotros ocasión de contarlos.

Varios aparatos rojos hicieron su aparición cerca del mediodía, con tendencia a situarse sobre nuestras líneas, cosa que no consiguieron porque los antiáereos les cerraron el paso con cortinas de metralla. Dos de esos aparatos debieron resultar tocados, porque pude observar su descenso anormal, uno en barrena y ambos con penachos de humo, ofreciendo la sensación de que iban ardiendo.

DEL FRENTE DE MALAGA

LA ESCUADRA ROJA SALIO DE CARTAGENA PARA DEFENDER MALAGA, PERO REGRESO AL PUERTO AL CONOCER LOS PREPARATIVOS DE LOS NACIONALES

Y se niega a salir a pesar de las amenazas del ministro de Marina y Aire. Motril fué tomado por una bandera del Tercio

La ocupación de Motril

Sevilla, 12.—Conforme se esperaba, Motril fué ocupado ayer por las tropas que avanzan en dirección a Almería.

Una bandera del Tercio fué la encargada de ocupar la población, y para ello tendió un puente sobre el río para sustituir al que habían volado los rojos.

También cortaron los bolcheviques la carretera que bordea la costa, con el designio de que al subir la marea fuese inundada por las aguas, cortando así el paso a las fuerzas nacionales.

A pesar de todas estas dificultades, Motril fué tomado y rebasado algunos kilómetros para asegurar su posesión, pues se trata de un puerto de bastante importancia.

En Málaga continúa la reorganización de los servicios.

La ciudad ha sido visitada por periodistas extranjeros, invitados expresamente por las autoridades, y se muestran asombrados al comprobar las atrocidades cometidas por los rojos.

Han podido verificar que en un solo día ejecutaron los bolcheviques quinientas veinte personas, entre las cuales figuraba una dama que poseía un aparato ortopédico para curación de hernias, aparato que confundieron con un receptor de «radio». Ello fué motivo para que se le condenase a muerte y fuera ejecutada. También fué asesinado un hijo de dicha señora.

Continúan presentándose muchos milicianos, carabineros y guardias civiles que piden combatir al lado de los nacionales.

Los Consejos de guerra continúan actuando con gran celeridad.

La marcha sobre Motril. La situación en Málaga. El avance hacia Almería

Málaga.—La ciudad vuelve a normalizar su vida. El entusiasmo de la gente sube de punto. La población se reintegra por entero a la ciudad y pasa el día en las calles buscando ocasión de manifestar su entusiasmo por las tropas libertadoras.

Tal es la animación en las calles, que apenas si se nota la ausencia de enormes contingentes de habitantes desaparecidos para siempre, huidos, o ausentes por engaño.

Entre tanto, las operaciones prosi-

guen y fué ocupado Motril sin apenas resistencia. La población recibió a las tropas en medio de aclamaciones.

Conquistado Motril, no creemos que por este sector continúe inmediatamente el avance, pero de todos modos es de esperar que la tregua no sea larga ni que los marxistas puedan hacer nuevas líneas de resistencia cerca de esa población.

Hasta ahora no han existido entorpecimientos de orden militar, aunque ha habido que proceder a la reparación de puentes, en cuya tarea han actuado magníficamente los ingenieros para dejarles en condiciones de permitir el paso de las fuerzas. También han tenido necesidad de reparar algunos trozos de carretera que fueron volados.

Parece que hubo alguna resistencia en Motril

Málaga, 11.—Últimas noticias llegadas de Motril señalan que los rojos ofrecieron alguna resistencia, pero fué vencida rápidamente por los legionarios. Durante el combate fué derribado un caza enemigo por los cañones antiáereos.

La importancia estratégica de Motril es grande, por ser puerto marítimo de Granada.

Los marxistas detenidos en Málaga no ocultan su indignación contra el Gobierno de Valencia, el cual, según aquéllos, les aseguró que sería enviada inmediatamente la escuadra para contribuir a la defensa de la capital y entablar combate con la flota nacionalista. Lo que ignoran éstos bolcheviques es que dicho Gobierno cursó las órdenes necesarias para ello y la escuadra salió de Cartagena, pero al enterarse de los preparativos que habían hecho los nacionales para atacar por mar a la ciudad, retrocedió

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid
Consulta: de once a dos
Calle de Cervantes, núm. 38

Se vende un caballo semental de ocho años raza española, tres dedos de la cuerda pelo rojo. Para verlo y tratar, con la señora viuda de Ensebio Galicia, en Cuellar.

Von Ribbentrop y lord Halifax se ocupan de la guerra de España

Y de la actitud intolerable de algunas naciones

Londres, 11.—Parece que el principal asunto tratado en la conversación habida entre el embajador de Alemania en Londres, von Ribbentrop y lord Halifax, sustituto del ministro de Negocios Extranjeros, ha sido la guerra internacional que sostiene España y la actitud intolerable de algunas naciones, especialmente de Rusia.

Se desconoce el resultado de la conversación.

den a la Unión Soviética, salvo tibias protestas. Esto, indudablemente, sirve para explicar la obstinada determinación del Gobierno, de extirpar el resto de la oposición y su insistencia en afirmar que oposición es sinónimo de traición y fascismo.

ALCALDIA DE SEGOVIA

Anuncio

El excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión celebrada el 18 de Noviembre último acordó, por unanimidad, enajenar mediante subasta un solar de su propiedad sito en la calle de la Hoya, con sujeción al pliego de condiciones aprobado y precio de ciento ochenta y dos pesetas y seis céntimos (182,06 pesetas).

Los licitadores, que podrán presentarse por sí o por persona con poder bastantado, con ejercicio del Colegio de esta ciudad, consignarán previamente como fianza provisional la cantidad de veinticinco pesetas (25 pesetas) en la Depositaria municipal o en la Caja general de depósitos, acompañando a los respectivos resguardos los sellos correspondientes al arbitrio municipal.

La subasta tendrá lugar el día 4 de Marzo próximo, a las doce de su mañana, en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del señor alcalde o del señor teniente de alcalde en quien delegue con las formalidades establecidas en el artículo 14 del Reglamento de 2 de Julio de 1924. Las proposiciones se presentarán durante media hora, acompañando la cédula personal los interesados.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en el Negociado segundo de Secretaría, durante los días laborales y horas de oficina que median hasta el remate.

Segovia, 9 de Febrero de 1937.—El alcalde, A. REGUERA.

MODELO DE PROPOSICION

Deberá extenderse en papel timbrado del Estado, clase sexta, y al presentarse llevará escrito lo siguiente: Proposición para optar a la subasta del solar sito en la calle de la Hoya.

Don.....vecino de..... enterado del anuncio inserto en el "Boletín Oficial" correspondiente al día..... de..... que publica la subasta para enajenación del solar sito en la calle de la Hoya y de los pliegos de condiciones, se comprometo a su adjudicación por la cantidad de..... (en letra) pesetas.

(Firma y fecha del proponente.)

Notas del Gobierno civil

Para solicitar informes de personas que se supone residentes en Málaga

En el Gobierno civil se nos ha facilitado el siguiente telegrama: «Por la Secretaría general del Estado se ha dispuesto que los que deseen obtener informes referentes a personas que se supone residentes en Málaga, los soliciten de la Delegación creada por Orden de 4 de Noviembre y que para que sea más rápida la tramitación de las contestaciones debe dirigirse la correspondencia postal y telegráfica a D. I. D. R. E. M., Sevilla, en lugar de hacerlo a Madrid.

Las solicitudes de informe serán tramitadas en la misma forma dispuesta para los residentes en Madrid.

Se advierte que como las comunicaciones, tanto postal como telegráficas con Málaga, son normales, se facilitará la labor de la Delegación estableciendo relación directa con las personas con quien se quiera comunicar sin necesidad de apelar a la D. I. D. R. E. M.»

Este telegrama ha sido enviado al gobernador civil de la provincia por el gobernador general.

Donativos

Para las mudas de Griñón se han recibido los siguientes donativos: 25 pesetas del secretario de la Junta de Corredores de Comercio; 74 mudas y 81,30 pesetas del pueblo de Maderuelo, y 50 pesetas de don Casto Alvaro, de Fuente el Olmo de Iscar.

Para la Beneficencia, 5 pesetas, del Ayuntamiento de Paradinas; 30 pesetas de las Hijas de María de Mozoncillo, y 20 de don Frutos Hertzanz, del mismo pueblo.

Para las Fuerzas Combatientes, pe-

setas 116, producto de una función benéfica celebrada en Muñoveros, y 51,30 de la Hermandad de Santa Agueda, de Bernuy de Porreros.

Y para el Tesoro público, 50 pesetas, de la Sociedad de Socorro Mutuo, de Cabeznela, y 5 pesetas de don Felipe Abad.

Visitas

El señor gobernador civil ha recibido las siguientes visitas: delegado de Renovación del Batallón Calvo Sotelo, alcalde y secretario de Puebla de Pedraza, alcalde de Sauquillo, capellán de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, jefe provincial de Falange, representante de la Arrendataria, alcalde de Cobos y secretario de Mozoncillo.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en trigo de los pueblos de la provincia

Castro de Sepúlveda, 40,97 fanegas; Muñoveros, 228,69; Fuentepe layo, 524,39; Villoslada, 314,32; Etreros, 201,80; Mozoncillo, 499,42; Hoyuelos, 49,18; Marazoleja, 28,48; Codorniz, 22,20; Zarzuela del Monte, 48,51; Bercial, 9,24; Cobos de Segovia, 23,10; Bernardos, 251,79; Santa Marta del Cerro, 39,93; Carbonero de Ahusín, 231; Ciruelos de Coca, 82,65; Brnuy de Coca, 65,32; Santiuste de San Juan Bautista, 172,27; Estebanvela, 51,05; Santibáñez de Ayllón, 25,96; Valvieja, 22,68; Sequera de Fresno, 6,53; Grajera, 12,91; Fuentemizarra, 1,6, 9,7; Villacorta, 10,39; Alconada de Maderuelo, 23,51; Valdevacas de Montejo, 7,96; Riaguas de San Bartolomé, 30,53; Valdevarnés, 3,23; Pajareros, 13,21; Fresno de la Fuente, 19,49; Encinas, 6,97; Uruñías, 174,54; Zarzuela del Pinar, 6,49; Sauquillo de Cabezas, 88,24; Membibre de la Hoz, 44,95; Aldeasaña, 39,93; Olombrada, 71,40; Labajos, 18,01; Fuentemilanos, 27,23; Laguna Rodrigo, 166,18; Fuente de Santa Cruz, 31,87; Aldeanueva del Codonal, 14,71; Adrada de Pirón, 16,97; Sangarcía, 224,07; Casla, 46,40; Miguélanez, 75,90; Yanguas de Eresma, 61,42; Valtiendas y San José de Valtiendas, 59,92; Aldeonsancho, 58,91; Turégano, 56,66; Aldeanueva del Monte y Ribota, 21,13; Aldeanueva de la Serrezuela, 23,83; Saldaña de Ayllón, 8,93; Ciruelos de Coca, 5,19; Grado del Pico, 18,54.

Total, 4.446,16 fanegas.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 9 de Febrero

Comerciantes e industriales no asociados a la Patronal en Membibre de la Hoz, 44,05 pesetas; ídem de Aldeasaña, 40,85; don Francisco Rodríguez Blanco, de Cuellar, 250; don Felipe G. Llerente, de Segovia, 25; herederos de don Gabriel Pérez, de Chañe, 100; señores hijos de don Fidel de Diego, de Cantalejo, 150; don Felipe de Frutos, ídem, 200; don Felipe de Frutos, de Membibre de la Hoz, 74,40; señoras de Martín Retortillo, de Madrid, cuarto donativo, 100; don Valentín González, de Martín Muñoz de las Posadas, 40.

Total, 1.024,30 pesetas.

Donativos recibidos en trigo

Don Segundo de Andrés, de Segovia, 154 fanegas; don Agustín Moreno, de ídem, 102,50; doña Obdulia Aparicio, viuda de don Bernardo Romero, de ídem, 39,93; don Román Sacristán, de ídem, 19,95; doña Juana González, de El Espinar, 50,05.

NOTA.—En la relación de donativos fecha 20 de Enero figuró una de 150 pesetas a favor de don Matías San Juan García, de Cuevas de Provanco, equivocadamente, ya que el donativo pertenece a los señores herederos de doña Rosa Guijarro, de Castro de Fuentidueña.

REGISTRO CIVIL

DIA 11

Defunciones.—Joaquína Galindo Alonso, de cincuenta y nueve años.

Nacimientos.—Isabel García González y María García Herranz.

Matrimonios.—Ninguno.

Nuestros soldados han pasado al otro lado de la carretera de Valencia, quedando ésta a nuestra retaguardia

La jornada ha sido brillantísima y poco costosa en sangre para nosotros

Salamanca, 11 (12 n.)—El jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo transmite, a las 13.40 de hoy, desde Navalcarnero, el siguiente despacho telegráfico:

«En la madrugada de este día espléndido reanudáronse las operaciones en el sector de Jarama. Tres columnas, al mando directo del general Varela, partieron del lado de La Mañana, Converturas y Górcuez. Iban mandadas, la de la izquierda, por Barrón; la del centro, por Buruaga, y la de la derecha, por Asensio.

La acción dió principio con la admirable preparación artillera, que batió durante largo rato la orilla enemiga del Jarama, cooperando eficazmente la aviación, viéndose al enemigo que ocupaba las trincheras sobre las márgenes del río, abandonar éstas precipitadamente, por no poder resistir el durísimo bombardeo que la dirigíamos. Poco antes de las ocho de la mañana, el tabor de tiradores de Ifni que manda Alonso, se descolgó de sus posiciones y, en formidable galopada, pasó el río Jarama por el trozo del mismo que corre entre el Puente del Rey y el Porcal.

Nuestros jinetes, sin vacilación, se apoderaron de la orilla enemiga del Jarama, no aguantando los rojos su empuje, coronando así los bravos tiradores de Ifni las primeras alturas, con lo que dejaron cubierto el paso del río para la infantería, que inmediatamente lo vadeó, entre gritos de entusiasmo, situándose en las mismas trincheras que mucho antes ocupaban los marxistas.

Hasta la hora de telegrafiar este primer despacho, la resistencia enemiga es muy inferior a la que se esperaba, dado que de todas cuantas operaciones de guerra se pueden imaginar, la que ofreció siempre mayores dificultades y riesgos es el paso de un río, y más cuando éste es de la importancia del Jarama.

Hemos pasado ya al otro lado de la carretera de Valencia, que desde esta mañana está a nuestra retaguardia, y hemos cogido, apenas vadeamos el río, dos tanques rusos.

En estos momentos avanzan nuestras guerrillas y escuadrones, con aliento formidable, por entre las viñas que ocupan casi todo el término de Arganda, escalando con toda seguridad el escarpado de tierras de labor conocido con el nombre de «Casa Pajares», habiendo desbordado ya la carretera que va desde el puente de Arganda a Colmenar de Oreja, cubriendo las primeras cotas altas, de doscientos ochenta metros, en escalada formidable, pues el cauce del río va a los quinientos cuarenta, siendo por tanto el declive del terreno muy pronunciado, además de áspero. Pero nada de lo dicho detiene a los nuestros, que en esta jornada, cuya importancia es extraordinaria, dan prueba, si cabe, de mejor espíritu que nunca. Lo más difícil ya está logrado.

No quiero cerrar este primer despacho sin subrayar la actuación brillantísima de la caballería, cuyo papel en el día de hoy es de principal importancia. Con unos jinetes tan valerosos como los nuestros, al cerrar este despacho, un júbilo ¡Viva España! ¡Viva el Ejército español!

Últimos detalles de la operación de ayer

Salamanca, 11 (12.30 n.)—A las veinte horas, también del día de hoy, ha vuelto a transmitirse «El Tebibarrum» otro despacho telegráfico, concebido en estos términos:

«Continúo mi despacho de esta mañana, concretando la brillante acción hoy realizada para el paso del río Jarama. La primera columna que pasó el río al mediodía, tiene ya todos sus contingentes al otro lado. La rapidez de su avance nos la dió, no sólo tomarles los dos tanques rusos de que esta mañana hablaba, sino

que cuatro más quedaron en la carretera de Valencia inutilizados. Dentro de uno de ellos estaba el cadáver del conductor, que era un capitán francés, cuya documentación ha pasado a nuestro poder.

Al pasar las primeras fuerzas el puente que los rusos no tuvieron tiempo de volar, jinetes rojos, que estaban de guardia al otro lado del puente, salieron huyendo, pero no tan deprisa que no les alcanzasen las granadas de nuestras baterías de acompañamiento, cayendo varios de ellos y siendo otros desmontados, por encabritarse los caballos. Uno de estos pobres animales, tomando la determinación, tras de lanzar de sus lomos al jinete marxista, de pasarse a nuestro bando, donde inmediatamente fué recogido y sacado del fuego.

Las tropas de esta columna, una vez pasado el río, escalaron posiciones en las que los rojos dejaron 110 cadáveres vistos. Fué, en realidad, en este puente donde pusieron más resistencia por ese lado. Nuestros soldados siguieron avanzando hasta coronar las cotas más convenientes. Por dos veces fueron las columnas visitadas por los «ratas» enemigos, pero no sin que nuestras baterías antiáreas los silietasen al carboncillo entre las nubes.

A causa de ese contraataque de nuestros antiáereos, los «ratas» enemigos hubieron de picar, es decir, descender rápidamente hacia el suelo, y ello fué aprovechado por un moro que, haciendo gala de su destreza, disparó su fusil, con tal acierto, que derribó uno de los «ratas», cuyo piloto fué atravesado por un balazo en el cráneo. Y así ese aparato fué a posarse con los seis tanques, cayendo así al lado de ellos, como si de intento hubiéramos querido afinar tan copioso como valioso botín.

Otra de las columnas pasó el río por el mismo puente que la primera, gracias que al intentar volarle los ro-

jos lo hicieron con tan falta de tino, que el hornillo sólo prendió en el último tablero del puente, que en lugar de destrozarse se descolgó, quedando con el plano sobre el tramo anterior y sobre el final del puente mismo, con lo que pudo ser utilizado perfectamente, incluso por los camiones, y con gran regocijo de nuestros soldados, porque les divierte esa manera de pasar por esa especie de montaña rusa que los rojos les han proporcionado.

En San Martín de la Vega hemos hablado con dos pobres señoras, las que nos han referido que aunque habría 2.000 hombres que ellos llamaban una brigada internacional, cuando el sábado tomamos Ciempozuelos y empezaron a llegar cientos y cientos de heridos y camiones cargados de cadáveres, cundió el desaliento, y en la misma noche, por grupos de quince o veinte, se fueron marchando los marxistas como y cuando les daba la gana, haciendo lo mismo los jefes, con la protesta de la indisciplina de los milicianos.

Hemos podido ver a simple vista desde el puesto de mando cómo los marxistas abandonan las trincheras inmediatas al río, porque la artillería nuestra les hacía un fuego de asombrosa precisión que, naturalmente, no pudieran aguantar.

La jornada ha sido brillantísima y se ha notado en el enemigo una especie de descorazonamiento, no resistiendo nada en sus posiciones y haciendo posible el paso del río y la conquista de sus laderas.

Para la gran importancia de los objetivos hoy conseguidos, la jornada ha sido poco costosa para nosotros en sangre, y muy sintomática por lo que se refiere al desconcierto rojo.

Hemos cogido, que yo sepa, once prisioneros con armas, entre ellos un jefe de la brigada internacional, de nacionalidad extranjera.»

CAMARA AGRICOLA PROVINCIAL

UNA NUEVA GESTION ACERCA DEL ASUNTO DEL NITRATO

Ayer, en el domicilio social de la Cámara, y presidiendo don Frutos Herranz, con la asistencia de los señores vocales don Mariano Martín Velasco, don Pascual Cardiel, don César Montalvo, don Manuel Gómez, don Ignacio del Mercado y don Máximo Sanz; actuando de secretario don Amancio Matesanz, celebró su sesión mensual esta Cámara Agrícola, siendo tomados los siguientes acuerdos:

Abonos

Se acordó solicitar nuevamente de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola de Burgos que, dadas las circunstancias concurrentes en el presente año, en que las superficies sembradas en esta provincia han sido aproximadamente iguales a las de años anteriores y que por el deficiente abonado que se efectuó al practicar dichas siembras, muy principalmente en cuanto a abonos nitrogenados se refiere, se hace de imprescindible necesidad el empleo de Nitrato, si no queremos presenciar una disminución notable en la producción de las cosechas pendientes; y como en la actualidad tenemos conocimiento de que dentro de la zona liberada existe almacenado gran cantidad de nitrato, en puntos como la capital de Salamanca, Vigo, Peñafiel (Valladolid) y Alar del Río (Palencia), entre otros, que puestos en circulación pudieran cubrir en parte las necesidades de los cultivos en esta provincia, así como las de las comarcas donde tienen emplazamiento; conocedores también de que los poseedores de nitratos desean precios tan elevados que hacen impracticable su empleo, colocando a nuestros agricultores en una bien tris-

te situación, al ver que de poco sirven sus afanes y trabajos, pues la práctica les tiene enseñado que de no abonar debidamente, escasas son las cosechas que obtienen, se acordó interesar nuevamente de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola de Burgos dicte las oportunas disposiciones a fin de resolver este problema, fijando precios que sostengan en todo momento el equilibrio de la fórmula económica de la producción agrícola, facilitando al propio tiempo el crédito necesario, mediante la fórmula que estime pertinente, al objeto de que el agricultor falto de recursos pueda igualmente fertilizar sus terrenos y obtener todas las cosechas debidas.

Cuenta de crédito

Se dió cuenta a los señores vocales de haber sido concedido a esta Cámara el crédito de cinco mil pesetas que se tenía solicitado de la sucursal del Banco Español de Crédito en esta plaza.

A propuesta del vocal don Pascual Cardiel se acordó por unanimidad conste en acta el sentimiento que ha producido entre los señores vocales de la Cámara el asesinato cometido por los marxistas de Madrid en la persona del que fué presidente de la Cámara y entrañable compañero don Fausto de Miguel Yagüe (q. e. p. d.)

Por el señor tesorero se dió cuenta de los distintos pagos efectuados por la Cámara hasta el día de hoy por diversos conceptos, cuyos justificantes ascienden a 1.029,65 pesetas, prestando su conformidad los señores vocales asistentes.

Un francés combatiente rojo arrepentido, da horriblos detalles de las "razzias" de campesinos en Elche

Matanzas de familias en numerosos pueblos de Levante

París.—Un corresponsal español escribe: «La rebelión de los campesinos en la España marxista es alumbra y chisporrotea desde los Bruchs al Morro Gata, desde Picos de Europa a tierras de Valmaseda. La rebelión se ha señalado, principalmente, por matanzas de familias en numerosos pueblos de Valencia, Alicante, Murcia, Tortosa, Lérida y Gerona. Circunstanciando cifras, anotemos 400 fusilados en Alcira, 128 en Carcagente, 210 en Villarreal, 325 en Lorca... El reguero de cadáveres se extiende por las regiones agrícolas de Alicante, sube hasta el Pirineo por los caminos

de Castellón de la Plana y de Cataluña.

Aquí, en París, supe por boca de un francés, combatiente rojo arrepentido, los pormenores de estas «razzias» bárbaras bajo los cielos luminosos de Elche, relato turbio, confuso, donde la muerte y la rapiña jugaban sin reposo los solos personajes de la tragedia:

«... y, finalmente, como la vieja no quería dar las llaves de su granero, un polaco la remató a cuchillo en un amén sobre su lecho de moribunda.»

«... el hombre y sus dos hijos, tras de abrir las espitas de los toneles, se atrincheraron sobre las cubas y nos recibieron con una descarga de sus escopetas de perdigones. A tiros, a culatazos e incluso a gritos, se trabó una lucha interminable de tres contra quince, en una habitación oscura, medio inundada de vino. Cuando salimos a la luz, empapados en sangre y mosto, estábamos por completo borrachos: yo no sé todavía si de sangre o de vino. El que nos mandaba ordenó:

—Ahóra hay que talarles el huerto, y así aprenderán para el año que viene a darnos las naranjas.»

Escojo de esta confesión de arre-

pentido esos dos episodios, para sugerir de qué modo se hizo la recolección otoñal por tierras de Levante, en virtud de un Decreto de Azaña, ordenando la incautación del 75 por 100 de la cosecha «por razones de interés público».

Veamos ahora el «mir» de esta crucifixión del labriego: En el puerto de El Grao hay muchos días que se arrojan al mar miles de cajas de naranjas podridas. Rusia prometió en Septiembre adquirir la cosecha, toda la cosecha; pero los buques fruteros de Stalin no han aparecido nunca.»

SEGOVIA RELIGIOSO

Por iniciativa de la Junta Diocesana de la Confederación de Mujeres Católicas, el próximo sábado, 13 de los corrientes, se celebrará en la iglesia del Seminario, a las ocho y media, una misa en sufragio del alma de don Felix Serrano Viteri (q. e. p. d.), consiliario que fué de la mencionada Asociación.

Se vende una casa en la calle José Zorrilla, números 13 y 15. Darán razón, Juan Bravo, número 29, Segovia.

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia de don Antonio Sanz Gilsanz y con asistencia de los señores diputados gestores don Alfonso Arroyo Zúñiga, don Román Velasco San Miguel, don Esteban Rey Góral y don Leopoldo Moreno Rodríguez; del secretario de la Corporación don Luis Sánchez de Toledo, y del interventor de fondos provinciales, don Gregorio García Chinchilla, la citada Comisión adoptó, entre otros de trámite, en su sesión del martes último, los siguientes acuerdos:

Etiqueta

Recuperada recientemente por las valientes fuerzas del Ejército la ciudad de Málaga, la Comisión acuerda conste en acta su satisfacción por la toma de dicha ciudad y telegrafiar en ese sentido a los excelentísimos señores don Francisco Franco, Jefe del Estado y don Gonzalo Queipo de Llano, jefe de los Ejércitos del Sur.

Dada cuenta a la Comisión por los señores presidente y secretario de la Corporación de las numerosas felicitaciones recibidas, no ya sólo por la iniciativa de colocar en el salón de sesiones la sagrada imagen de Jesús Crucificado, sino también por la solemnidad y brillantez con que se verificó dicho acto; la misma queda enterada y se felicita de la favorable acogida que la opinión segoviana ha dispensado al acto de referencia.

Beneficencia provincial

Inscribió en los correspondientes turnos de subsidio de lactancia las peticiones hechas por Tomás Alvarez Gómez, de Segovia; Felipe Delgado San Celestino, de Encinillas, y Víctor Iglesias Gil, de Navares de Ayuso, para atender a las de sus respectivos hijos Fuencisla, Pedro y Esteban.

Desestimó la petición de subsidio hecha por la vecina de Segovia Justa Mateo Gutiérrez, por no reunir las condiciones reglamentarias.

Quedar enterada de un oficio del excelentísimo señor gobernador civil, en el que interesa el traslado de los niños procedentes del Preventorio, desde el Monasterio del Parral, donde ahora se hallan, al pueblo de San Rafael, y conceder un voto de confianza a la presidencia para que verifique dicho traslado como crea más oportuno.

Entregar a Nicanora Tejedor Escribano, su hijo Juan, acogido en los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Recluir en departamentos adecuados a los dementes de esta provincia Marcelino de Miguel y Pilar Sanz, para ser sometidos a observación.

Personal

Conceder la jubilación reglamentaria al tornero de la Casa-Cuna de Santa María de Nieva, don Sandalio Pardo, la cual asciende a 720 pesetas, 80 por 100 del sueldo que disfrutaba.

Obras provinciales

Expirado el plazo reglamentario de diez días para oír reclamaciones, sin que se haya producido ninguna contra los proyectos, la Comisión acuerda señalar los días 9 y 10 del próximo mes de Marzo para llevar a cabo las subastas de las obras de reparación de los caminos de «Basardilla a Muñozeros», de «Campo de San Pedro al límite de la provincia» y de «Matabuena a Puebla de Pedraza» y de las carreteras provinciales de «Nava de la Asunción a Coca» y de «La Salceda a Sepúlveda».

—Quedó enterada de un telegrama del excelentísimo señor presidente de la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado por el que se interesa certificación acreditativa de los kilómetros de carreteras y caminos

¿Un coñac?
3 cepas
DOMECO

Notas necrológicas

En el frente de Madrid (Ciempozuelos) murió por Dios y por la Patria, luchando valerosamente contra las fuerzas marxistas, el joven abogado don Emiliano Agudo Llorente, natural de «Bernados», de la provincia de Segovia y jefe de enlace de la segunda Centuria de Falange de nuestra tierra.

El finado era hijo del médico de dicho pueblo que, por el celo con que ejerce su profesión, cuenta entre sus convecinos con grandes simpatías amistadas.

La muerte de este joven ha causado unánime sentimiento en toda la comarca. Una balda enemiga le embató la vida cuando cumplía sus deberes patrióticos con gran entusiasmo y con una decisión y arrojo ejemplares.

A los amantísimos padres, hermanos y demás familia del malogrado soldado voluntario de España exteriorizámos nuestro intenso pesar, deseándoles mucha resignación para soportar tan adverso trance.

También ha entregado su alma a Dios, en Arévalo (Ávila) el señor don Cecilio Martín Borregón, del comercio de Madrid, que en aquella calidad era generalmente apreciado por su trato correcto y recto proceder.

Descansen en paz y reciban sus consolados esposa, hijos, hermanos y demás parientes nuestro sincero pésame.

En Madrid murió asesinado por los marxistas nuestro paisano el abogado del Estado y ex director general de Ferrocarriles don Pedro Roldán Sanz, que en nuestra provincia era muy estimado, disponiendo de numerosas amistades, y cuya cultura, por lo extensa y varia y grandes conocimientos profesionales, le granaron atraerle muchos admiradores. A sus desconsolados esposa, hermanos y restante familia les enviamos la sincera expresión de nuestra condolencia.

Ecos de la provincia

Cantalejo

Las ferias... Se han celebrado las acostumbradas ferias en las que, a pesar del mal tiempo, hubo muchas transacciones. Los bares y casinos se hallaban algunos momentos tan llenos, que hacía casi imposible el acceso a ellos de la tranquilidad ha sido absoluta. Al anunciar nuestras autoridades la toma de la ciudad de Málaga, se produjo una nutrida manifestación, dando vivas al generalísimo Franco, al general Queipo de Llano y al Ejército. Recorrió todas las calles, concurriendo la sección de Falange de esta población. En la iglesia se cantó un Te Deum, echándose las campanas a vuelo.

Donativos al Comedor

Don Mariano Llorente, de los Huertos, ha entregado en nuestra Administración 5 pesetas para el Comedor de Caridad.

Vendo vaca suiza, primeriza. Para tratar, con el herrero de Adarve de Pirón.

Se venden dos vacas suizas, primeriza y tercer parto, la del tercero recién parida y la abocada a parir. Para verlas y tratar, con Félix Gómez, en Fuentepeyayo.

Se vende vaca mestiza del primer parto, parida de tres días, de bastante producción. Para tratar, con Bernardino Gómez, en Carrascales, la Cuesta.

Se admiten huéspedes. San Francisco, 6 y 8, bajo recha.

L'UNION

Compañía de Seguros sobre la vida, incendios, accidentes en general y riesgos diversos

Fundada en el año 1828 (109 años de existencia)

Esta importantísima Compañía, conocida en todo el mundo, ha establecido en Valladolid, calle de Mendizábal número 6, sus oficinas provisionales para atender con la puntualidad debida al pago de toda clase de siniestros, admitiendo al mismo tiempo toda clase de Seguros de las provincias sometidas al Glorioso Movimiento Nacional.

Primas recaudadas en el año de 1935 (Ramo de Incendios, Accidentes y Riesgos diversos, excepto vida)

Francos. 334.864.562,30

Subdirector en Segovia

DON FRANCISCO GALINDO

Oficinas: Judería Vieja, 4 y 6 (Plaza del Corpus)



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

AVISO

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica

Capital social y reservas. Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935. de 36 de
Primas recaudadas en el extranjero en 1935. de 54 de
Valor de los inmuebles de su propiedad. de 40 de

Subdirector en Segovia

DON CELESTINO PASAGALI

Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397